



***Las autoridades municipales han escuchado y respondido a las propuestas de los alumnos y alumnas en la audiencia anual en torno a la Agenda Escolar 2030***

A través de la elaboración de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030, representantes del alumnado de los centros escolares de Beasain han estado presentando sus propuestas y alternativas en el Ayuntamiento. La alcaldesa Leire Artola y el presidente de la comisión de Territorio, Adur Ugartemendia, han sido los encargados de escuchar y responder a las propuestas de las y los alumnos, explicando las iniciativas y medidas adoptadas por el Ayuntamiento.

Así, en la audiencia municipal anual celebrada, los representantes municipales y los cinco centros escolares de la localidad han puesto sobre la mesa diferentes objetivos e iniciativas en favor del medio ambiente. En la Agenda Escolar 2030 participan 5 centros escolares de Beasain y debido a la situación de Covid19 este año se ha tenido que limitar el número de participantes en el acto, por lo que finalmente han sido 14 alumnos de Primaria y Secundaria los que han acudido al Ayuntamiento.

**Objetivo, proteger los bosques del entorno**

Como novedad en esta ocasión, la iniciativa puesta en marcha este curso en el marco de la Agenda Escolar entre los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 ha sido el proyecto "Basoa ernatzen" (germinando el bosque), el cual se encuentra incluido en el 15º objetivo de Desarrollo Sostenible denominado "La Vida Terrestre".

Con el proyecto "Basoa ernatzen" se ha analizado la situación del municipio y se ha realizado un diagnóstico local para concluir cuáles son los problemas y alternativas. Condicionados por el Covid 19, han realizado las salidas que les han permitido a los bosques de Sagastiguti, Murumendi y Aralar, así como a otros del entorno.

## **Preocupación y compromiso**

El alumnado ha recogido las conclusiones más significativas junto con las inquietudes y compromisos adquiridos. Así, se ha detectado que la influencia humana es notable en este medio natural; las carreteras que dan acceso a los coches han aumentado la contaminación. Además, se han encontrado restos de basura y escombros. Asimismo, se han dado cuenta de que estos espacios no son el lugar de ocio habitual de los más jóvenes, por lo que han valorado las salidas como muy positivas, ya que no son conscientes del tesoro natural que les rodea, de las diferentes especies arbóreas y vegetales y de la biodiversidad. Han explicado que se minimiza la importancia de los bosques y árboles en nuestro ecosistema porque contribuyen a reducir el efecto invernadero reduciendo las emisiones de dióxido de carbono y dificultando el aumento de la temperatura del planeta.

En consecuencia, han enumerado los compromisos adquiridos por el alumnado en relación al tema. Cuidarán y respetarán el bosque y sus habitantes sin arrojar basura y recogiendo la que haya en el suelo. Para ello, comenzarán a utilizar el entorno natural como aula, intentando cambiar la mirada hacia la naturaleza, valorando y trabajando más y tratando de identificar las diferentes especies arbóreas. De este modo, los fines de semana se comprometen a realizar más salidas al entorno natural en lugar de alternar en bares.

## **La gestión de residuos es necesaria**

A las propuestas realizadas por el alumnado para la protección del medio natural del municipio, llegó el turno de responder a la Alcaldesa Leire Artola y al presidenta de la Comisión de Territorio Adur Ugartemendia. Ambos han explicado las medidas e iniciativas que ha tomado el Ayuntamiento. Ante la petición de impedir el acceso de vehículos al parque de Sagastiguti, han anunciado que se encargarán de renovar el cierre para impedir el paso por la calle Bista Alai.

Otro tema ha sido la gestión de la masa arbórea. Ante la petición de no cortar ejemplares, la respuesta dada ha sido que el servicio de jardinería opta por la tala en aquellos casos en los que por orden de técnicos competentes se dan los casos de enfermedad, caídas o problemas con las instalaciones e infraestructuras municipales. En cuanto al aumento en la cantidad de residuos en torno a los contenedores y evitar la aglomeración de residuos, los responsables municipales han planteado la conveniencia de concienciar a la población de que cada cual lleve sus residuos a casa y la gestione adecuadamente allí.

En cualquier caso, el Covid 19 ha aumentado la afluencia de visitantes a los entornos boscosos, lo que ha incrementado el impacto de los residuos en ellos. Desde el consistorio han significado que se ha reforzado el vaciado y limpieza de las papeleras, que se vacían tres veces por semana en Sagastiguti. Los responsables municipales, por su parte, se han dirigido a las y los más jóvenes, haciendo una mención a la situación de las calles del municipio en relación a este tema ya que a menudo en muchos lugares se encuentran en el suelo residuos de bolsas de caramelos, envoltorios, colillas, etc. Por ello han querido concienciar a todos y todas de la necesidad de mantener las calles limpias y utilizar las papeleras y contenedores.



```
jQuery("#share27") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share:  
"twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "Encuentro  
entre alumnado y autoridades sobre la protección del entorno natural
```

```
del municipio", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-no
ticias/3742-encuentro-entre-alumnado-y-autoridades-sobre-la-proteccion-
del-entorno-natural-del-municipio"},{ share: "facebook", label:
"Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-notic
ias/3742-encuentro-entre-alumnado-y-autoridades-sobre-la-proteccion-
del-entorno-natural-del-municipio"},{ share: "linkedin", label:
"Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-notic
ias/3742-encuentro-entre-alumnado-y-autoridades-sobre-la-proteccion-
del-entorno-natural-del-municipio"},{ share: "whatsapp", label:
"WhatsApp", shareIn: "self", text: "Encuentro entre alumnado y
autoridades sobre la protección del entorno natural del municipio",
url: "https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3742-encu
entro-entre-alumnado-y-autoridades-sobre-la-proteccion-del-entorno-
natural-del-municipio"},{ share: "email", label: "E-mail", shareIn:
"self", text: "Encuentro entre alumnado y autoridades sobre la
protección del entorno natural del municipio", url: "https://www.beasa
in.eus/es/gobierno-municipal-noticias/3742-encuentro-entre-alumnado-y-
autoridades-sobre-la-proteccion-del-entorno-natural-del-municipio"},{
share: "telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text:
"Encuentro entre alumnado y autoridades sobre la protección del
entorno natural del municipio", url: "https://www.beasain.eus/es/gobie
rno-municipal-noticias/3742-encuentro-entre-alumnado-y-autoridades-
sobre-la-proteccion-del-entorno-natural-del-municipio"},,]);
```